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Группа павлодарцев - ветераны 
войны, представители партии «Нур 
Отан», жасотановцев, молодеж-
ных объединений АНК и журналис-
тов - во вторник, 20 апреля, отбыли 
в Москву с особой миссией. От Свя-
щенного огня памятника Неизвес-
тному солдату они зажгут лампаду, 
которую привезут в Павлодарскую 
область.

«От нее мы зажжем «Вечный 
огонь» в парке Победы в Павлодаре, 
у мемориалов Славы в Экибастузе 
и Аксу, - сообщил исполнительный 
секретарь павлодарского филиала 
МК «Жас Отан» Руслан Рахимжанов. 
- Молодые марафонцы доставят Фа-
кел Победы во все районы области к 
монументам воинов. На параде По-
беды ветеранов Великой Отечес-
твенной войны наш регион будут 
представлять только два павлодар-
ца. Но «Священный огонь» как сим-
вол нашей общей Победы будет го-
реть и в нашей области».
Из Москвы делегация вернется 24 

апреля. Частицу пламени привезут 
в специальной лампаде, в которой 
уже доставлялся в павлодарский 
Благовещенский собор «благодат-
ный огонь» из Иерусалима. 

Сотрудники дорожной полиции 
Павлодарской области выявили 
1750 правонарушений во время опе-
ративно-профилактической опера-
ции «Безопасная дорога», которая 
проходила с 12 по 18 апреля, сооб-
щила пресс-служба ДВД.
В числе правонарушений зафик-

сированы - управление без ремня 
безопасности, неправильный про-
езд перекрестка, превышение ско-
рости, пользование сотовым те-
лефоном, незаконная тонировка 
стекол. Задержаны в состоянии ал-
когольного опьянения 154 водите-
ля, на штрафстоянку отправлено 43 
автомашины. За нарушение правил 
дорожного движения остановлено 
85 пешеходов.
Для снижения аварийности на 

транспорте в городах Павлодарско-
го Прииртышья в этом году введена 
новая дислокация автопатрульных 
нарядов в круглосуточном режиме. 
На должностных лиц дорожной по-
лиции возложена персональная от-
ветственность за обслуживаемые 
участки.

КАЗИНФОРМ



-Талгат Алтыбаевич, расска-
жите, пожалуйста, в чем особен-
ность АНПЗ, в чем его плюсы и 
минусы, преимущества и недо-
статки? В чем изюминка Атырау-
ского завода?

- Особенность нашего завода, ду-
маю, состоит в том, что он – перве-
нец нефтепереработки Казахста-
на и на протяжении 65 лет остается 
градообразующим предприятием, 
предприятием, с кого можно брать 
пример. К заводу прикипают. Сей-
час на производстве работают дети 
и внуки тех, кто осваивал производ-
ство. Для многих завод – это жизнь, 
судьба и гордость.

На нашем предприятии многие 
специалисты получают бесценный 
опыт и многие руководители и ме-
неджеры национальной и между-
народных компаний вышли из стен 
нашего завода. Атырауский НПЗ со-
вершил новый поворот в развитии 
нефтяной промышленности Казах-
стана. До пуска нашего завода ре-
спублика была всего лишь сырьевой 
базой, и мы первыми в своей стране 
дали автомобильный бензин, затем 
– кокс и прокаленный кокс. И сейчас 
мы первыми в республике стали вы-
пускать автомобильный бензин, со-
ответствующий стандарту Евро-2, 
дизельное топливо – стандарту 
Евро – 3, Евро - 4. Может, это звучит 
нескромно, но мы первыми будем 
выпускать автомобильные бензи-
ны уровня Евро-4. И сейчас мы при-
ступаем к реализации второго этапа 
реконструкции – строительству Ком-
плекса по производству ароматиче-
ских углеводородов.

Плюсов у завода много, и главный 
плюс – стабильность. У нас с 1999 
года не было задержки с выпла-
той заработной платы. При прове-
дении реструктуризации и оптими-
зации производственного процесса 
мы никого не сократили, все работ-
ники сохранили свои рабочие места. 
Мы обучаем специалистов, ведь это 
- инвестиции в будущее. У нас есть 
взаимозаменяемость, и при этом 
не страдает качество работы. За-
вод имеет прекрасные показатели в 
производственно-технической, эко-
номической, экологической службах. 
У нас плюсы большие.

Недостатки бывают в каждой ра-
боте, но эти проблемы мы решаем в 
рабочем порядке. 

- Талгат Алтыбаевич, мне ста-
ли известны очень любопытные 
факты из недавней презентации 
Вашего завода. Очень заинтере-
совали показатели производи-
тельности труда на АНПЗ: они на 
700 тыс. тенге выше, чем на ПНХЗ. 
Цифры внушительные, и сразу 
возникает вопрос, как Вы доби-
лись таких значительных показа-
телей?

- Атырауский НПЗ работает со-
гласно выработанной концепции 
развития. Все разработанные про-
граммы по улучшению деятельно-
сти предприятия работают в пол-
ную силу. На автоматизированные 
системы управления технологиче-
скими процессами (без непосред-
ственного контакта операторов с 
оборудованием) переведены 8 из 
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11 технологических установок. Уста-
новка первичной переработки нефти 
ЭЛОУ-АВТ-3 переведена на автома-
тизированную систему управления 
в этом году казахстанскими специа-
листами. Перевод установок замед-
ленного коксования и прокалки не-
фтяного кокса запланирован на 2010 
год. В 2009 году основные техноло-
гические установки завода переве-
дены на двухгодичный ремонтный 
цикл, с сокращением затрат на про-
изводство (больше средств будет 
направляться на модернизацию), с 
сокращением количества повторной 
переработки и вынужденных тех-
нологических потерь. Экономятся 
энергоресурсы на повторную пере-
работку некондиционных продуктов, 
достигается значительный эффект 
по экологии.
Внедрена программа энергосбе-

режения. В текущем году по сравне-
нию с соответствующим периодом 
прошлого года потребление элек-
троэнергии сокращено на 3%, по-
требление пара на 23%. Снижены 
затраты на производство энергоре-
сурсов и экологическая нагрузка на 
окружающую среду для их производ-
ства. Утилизация тепла увеличена в 
два раза.
Мы перестроили работу мно-

гих отделов, департаментов, цехов. 
Был проведен анализ занятости на 
рабочих местах. Были дублирую-
щие должности, и мы настроили ра-
боту так, чтобы каждый занимался 
своим делом согласно должностной 
инструкции. Некоторых специали-
стов перевели на другие объекты, 
и при этом они не потеряли в своей 
зарплате. Рабочие места у нас ком-
пьютеризированы, внедрены самые 
различные программы, которые об-
легчают работу. И потом, в свое вре-
мя мы отделили от завода непро-
фильные активы: Дворец культуры, 
Физкультурно-оздоровительный ком-
плекс, профилакторий, три детских 
сада, ремонтно-строительное управ-
ление, отдел рабочего снабжения, 
хозяйственно-административный 
цех. С ними мы работаем на дого-
ворной основе. Это тоже большая 
экономия. Но при этом мы сохранили 
за ними социальный пакет.

- Еще один факт: численность 
персонала на АНПЗ ниже, чем на 
ПНХЗ на 1902 человека. Как уда-
ется при таком раскладе идти на 
опережение?

- Скорее, дело обстоит в правиль-
ной организации труда и подготовке 
специалистов.

- Как Вы оцениваете шансы эко-
номического, производственно-
го и социального роста своего 

собрата-«конкурента» - Павлодар-
ского нефтехимического заво-
да? Возможно ли между нами 
здоровое соперничество? Какие 
перспективы у нашей производ-
ственной «дуэли»?

- Изначально вопрос неправиль-
но сформулирован. Мы были бы кон-
курентами, если бы работали в раз-
ных компаниях, боролись за рынки 
сбыта. Мы внимательно следим за 
деятельностью ПНХЗ и относимся к 
нему, как к собрату. Мы не конкурен-
ты. Все мы под одним флагом. Рабо-
таем на благо своей страны. Будем 
учиться друг у друга и перенимать 
самое лучшее, ничего не утаивая 
друг от друга. Наш завод делится с 
вами своим опытом и готов вас под-
держивать в дальнейшем. 

- Что позволяет поддерживать 
высокий тонус производительно-
сти труда Ваших сотрудников?

- Завод – это семья, и каждый при-
ходит сюда со своими проблемами, 
которые ему помогают здесь решать. 
Здесь никого не оставляют в беде. 
Есть защищенность, надежность 
оборудования, на котором работают, 
грамотная организация труда. Каж-
дый выполняет свою работу.

- Какие качества Ваших работ-
ников Вы считает приоритетными 
для Вашего производства?

- Знание своей профессии, добро-
совестность. Прежде чем устроить-
ся к нам на работу, каждый проходит 
собеседование. Незнающих не бе-
рем. Теорию должны знать.

- Какой стиль руководства дает 
более весомый результат: авто-
ритарный, демократический, ли-
беральный? Какого стиля придер-
живаетесь Вы сами?

- В работе могу быть жестким, 
требовательным, но при этом по-
отечески отношусь к подчиненным. 
Умею доверять своим коллегам.

- Каковы механизмы, позволив-
шие выйти вперед Вам, нашим за-
падным соседям?

- Грамотное планирование произ-
водства, научная организация тру-
да, профессионализм специалистов, 
всесторонний анализ производ-
ственной деятельности, поощрение 
творческого подхода к работе, раз-
витие изобретательства, рациона-
лизации. 

- Как Вы стимулируете своих ра-
ботников?

- На заводе каждый заводчанин 
может реализоваться. Отправляем 
на учебу, повышают квалификацию. 
Построили дома и выдали квартиры 
многим специалистам.

- Какова средняя заработная 
плата заводчан-атыраусцев?

- В 2009 г. – 141 тыс.тенге. В 2010 
году запланировано достичь 163 тыс. 
тенге. 

- Какие социальные проекты 
(программы, объекты соцсферы) 
на Вашем заводе дают возмож-
ность персоналу чувствовать ста-
бильность, дорожить своим рабо-
чим местом?

- Социальный пакет очень обши-
рен. Лечебное пособие выделяется 
каждому заводчанину. С 2010 года 
будет выделяться по два оклада не-
зависимо от стажа на заводе. Всем 
женщинам, находящимся в декрет-
ном отпуске по уходу за ребенком 
до одного года, выплачиваем 15000 
тенге. Каждому пенсионеру, (а их у 
нас 500 человек) ежемесячно выпла-
чиваем 9000 тенге. Выплачиваем 
работникам к юбилеям по два окла-
да. Дети многих заводчан посещают 
наш ведомственный садик, и мы вы-
плачиваем дотацию в размере 28000 
тенге. Родители платят за своего ре-
бенка всего 5000 тенге. Оплачива-
ем ученические отпуска и лечение в 
больницах и клиниках. Ежегодно от 
400 до 450 детей заводчан выезжа-
ют на отдых в лагеря Кокшетау, Ана-
пы, Алматы.

- Работа на АНПЗ – престижна 
для горожан и выпускников?

- На наш завод очень нелегко 
устроиться. Работа – престижная. 
Наши главные специалисты участву-
ют в качестве председателей ГЭК в 
Атырауском институте нефти и газа 
и там проводят отбор. Самых лучших 
выпускников приглашают на работу. 
Также, если студенты в период про-
хождения производственной практи-
ки зарекомендовали себя с положи-
тельной стороны, мы их приглашаем 
к себе на работу.

- Каковы Ваши спортивные 
предпочтения? Как они влияют на 
Ваш имидж руководителя?

- Со спортом дружу с детства. Вна-
чале был бокс, и сейчас являюсь 
председателем федерации по боксу 
по Атырауской области. На протяже-
нии последних лет занимаюсь пла-
ванием, и каждый день по вечерам 
проплываю по два километра. Поо-
щряю здоровый образ жизни. Сам не 
курю и против курения. 

- Как организована у заводчан 
спортивная жизнь? В каких го-
родских и областных спортив-
ных проектах участвуют работни-
ки АНПЗ?

- В ТОО «Атырауский нефтепере-
рабатывающий завод» гордятся сво-
ими добрыми спортивными традици-
ями. Еще в конце сороковых - начале 
пятидесятых годов нефтеперера-
ботчики отлично проявляли себя в 
футболе, легкой атлетике, плава-
нии, баскетболе, теннисе и других 
видах спорта. Работники старейше-
го промышленного предприятия Ка-
захстана и прежде, и теперь подают 
пример приверженности спорту, здо-
ровому образу жизни. Несмотря на 
сегодняшние экономические труд-
ности и осуществляемую комплекс-
ную программу по оптимизации за-
трат, руководство завода, понимая 
социальную значимость спартакиа-
ды, приняло решение о проведении 
этого мероприятия. Программа со-
ревнований, как всегда, была насы-
щенной и разнообразной. Нефтепе-
реработчики смогли испытать себя 
в командных соревнованиях: легкой 
атлетике, перетягивании каната, во-
лейболе, мини-футболе, баскетбо-
ле, велоэстафете, плавании, а так-
же личном первенстве по поднятию 
гири, шахматах, шашках, настоль-
ном теннисе и других спортивных 
играх. Цель спартакиады - поддер-
жание корпоративных отношений 
между работниками и укрепление 
здоровья работников завода.

Анна Гронская

АНПЗ: «Здесь никого не оставляют в беде»АНПЗ: «Здесь никого не оставляют в беде»
Ïîñëå âñòóïëåíèÿ â äðóæíóþ 

ñåìüþ ÊÌÃ òðè êàçàõñòàíñêèõ 
ÍÏÇ ñòàëè åùå áëèæå äðóã ê äðó-
ãó. Íàøè çàâîä÷àíå ñòàëè áîëåå 
ïðèñòàëüíî ñëåäèòü çà ðàáîòîé 
ñâîèõ êîëëåã è æèâî èíòåðåñî-
âàòüñÿ ïðîèçâîäñòâîì çàâîäîâ-
ñîáðàòüåâ è óñëîâèÿìè èõ ðàáî-
òû. Ó íàñ ïîÿâèëàñü âîçìîæíîñòü 
ëè÷íî âñòðåòèòüñÿ è çàäàòü âî-
ïðîñû ãåíåðàëüíîìó äèðåêòîðó 
Àòûðàóñêîãî íåôòåïåðåðàáàòû-
âàþùåãî çàâîäà – Òàëãàòó Àëòû-
áàåâè÷ó Áàéòàçèåâó.
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На эти два дня грядущая модер-
низация нашего завода оказалась 
в центре обсуждения представите-
лей проектных компаний из разных 
стран: Великобритании, Германии, 
Италии, Франции, Чехии, Прибалти-
ки, Казахстана, России и Украины.
Как отметили представители На-

циональной компании «КазМунай-
Газ», модернизация и реконструк-
ция ее предприятий – это дело не 
одного года. Но перед тем как сде-
лать серьезный шаг в истории ка-
захстанской нефтепереработки, не-
обходимо правильно оценить свои 
возможности и рассмотреть все те 
инновационные проекты, которые 
могут предложить нам компании, за-
служившие мировую известность.

Конференцию открыл генераль-
ный директор ПНХЗ Шухрат Данбай, 
который отметил: «Мы собрались 
посоветоваться перед большой 

15 è 16 àïðåëÿ íà íàøåì çàâîäå ïðîøëà ìåæäóíàðîäíàÿ ïðàêòè-
÷åñêàÿ êîíôåðåíöèÿ «Ïàâëîäàðñêèé ÍÕÇ: ñòðàòåãèÿ ðàçâèòèÿ è íîâûå 
âîçìîæíîñòè». Îðãàíèçàòîðîì âûñòóïèëî ðóêîâîäñòâî ïðåäïðèÿòèÿ â 
ïàðòíåðñòâå ñ ìåæäóíàðîäíûì íåôòåãàçîâûì æóðíàëîì OILMARKET. 
Ìîäåðàòîðîì êîíôåðåíöèè ñòàë ðåäàêòîð ýòîãî èçäàíèÿ Äìèòðèé 
Ìîñèåíêî.

- Сегодня мы должны сделать 
решительные шаги в модерниза-
ции нефтеперерабатывающих про-
изводств. Ведь если развитию не-
фтепереработки не будет уделено 
должное внимание, мы будем про-
давать Европе лишь сырье и «полу-
нефтепродукты», - подчеркнул Вла-
димир Капустин.
Также одним из самых ярких на 

конференции стало выступление 
генерального директора АО НПП 
«Нефтехим» Александра Шакуна 
из Краснодара. Александр Никито-

îáîðóäîâàíèåì, êîãäà îíî óæå 
îòðàáîòàëî ñâîé ðåñóðñ. 

- 20-50% экономической эффек-
тивности предприятий зависит от 
состояния именно теплообменных 
аппаратов, - убедительно заявил ге-
неральный директор компании Cal 
Gavin Мартин Гофф. - Теплообмен-
ники Cal Gavin, несмотря на свой не-
большой объем, во много раз увели-
чивают коэффициент теплоотдачи 
и снижают количество твердых от-
ложений, ухудшающих работу обо-
рудования. Сейчас мы работаем в 

оборотной воды. Компания работа-
ет во всех отраслях промышленно-
сти: нефтехимия, металлургия, аг-
рохимия, машиностроение, легкая 
промышленность, пищевая про-
мышленность. На данный момент 
наши технологии применяют более 
300 предприятий в 32 странах мира. 

- Хотелось бы конкретизировать, 
что мы можем предложить ПНХЗ, - 
отметил Роман Поярков. – Для этого 
компания Jurby Wattertech проводи-
ла исследования в 2006 и 2010 го-
дах. Мы обследовали три водоохла-
дительных цикла блока оборотного 
водоснабжения, отобрали пробы 
системы отложений и провели ана-
лизы. На основании этих исследо-
ваний можно сделать вывод, что в 
системе развиваются сульфатреду-
цирующие бактерии и как следствие 
– язвенная коррозия с быстрой поте-
рей металла. В свою очередь про-
дукт этой коррозии – железо - пред-
ставляет собой питательную среду 
для железобактерий. Также в систе-
ме БОВ активно оседает сульфат 
кальция. 
Применяя реагентную обработ-

ку по технологии Jurby Wattertech, 
можно избежать образования на-
кипи, биологического обрастания 
и коррозии. К тому же, если приме-
нить в системе оборотного водо-
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и трудной дорогой. В реализации 
крупномасштабных проектов в не-
фтепереработке и нефтехимии мно-
го нюансов, проблем и нужно актив-
но искать пути их решения». Затем с 
докладом о техническом состоянии 
завода выступил главный механик 
АО «ПНХЗ» Сергей Кучерявский. О 
планах по модернизации предприя-
тия рассказал технический директор 
Евгений Двуреков, а  его замести-
тель Иван Дубинин затронул тему 
производства дорожного битума.

ÑËÎÂÎ ÐÎÑÑÈßÍ

Тон конференции задал генераль-
ный директор АО «ВНИПИнефть» 
доктор технических наук Владимир 
Капустин. Нужно отметить, что по 
проекту возглавляемого им инсти-
тута сейчас строится целый ряд но-
вых установок нефтепереработки 
в Татарстане. Владимир Михайло-
вич рассказал о проблемах разви-
тия нефтепереработки в России. До 
кризисных времен оно шло бурны-
ми темпами, но в последнее время, 
по его словам, несколько затормо-
зились проекты модернизации уста-
новок каталитического крекинга и ги-
дроочистки.

вич рассказал об опыте увеличе-
ния глубины переработки при помо-
щи новой технологии «Изомалк-2». 
Предприятие «Нефтехим» успеш-
но внедрило технологии и катализа-
торы для производства высокоокта-
новых бензинов в России, Украине и 
Румынии. 

Î ÒÅÏËÎÎÁÌÅÍÍÈÊÀÕ

Ïî ñëîâàì îðãàíèçàòîðîâ êîí-
ôåðåíöèè, Áðèòàíñêàÿ èíæèíè-
ðèíãîâàÿ êîìïàíèÿ Cal Gavin çà-
íèìàåòñÿ ïðîáëåìàìè, êîòîðûå 
ìíîãèå íåôòåïåðåðàáîò÷èêè 
ñ÷èòàþò ñâîåé ãîëîâíîé áîëüþ. 
Î÷åíü ìíîãèõ âîëíóåò âîïðîñ, 
÷òî äåëàòü ñ òåïëîîáìåííûì 

странах Европы и бывшего СССР, 
большое внимание уделяем нефте-
перерабатывающей отрасли России 
и Казахстана. Эти государства обла-
дают уникальными базовыми знани-
ями и научным потенциалом, поэто-
му нам так важны взаимоотношения 
с вами.

ÂÎÄÍÛÉ ÂÎÏÐÎÑ 

Ïðåäñòàâèòåëè áðèòàíñêîé 
êîìïàíèè Jurby Wattertech ðàñ-
ñêàçàëè íà êîíôåðåíöèè î òîì, 
÷òî ìîæíî ñäåëàòü ïðè ïîìî-
ùè èííîâàöèîííûõ ïðîåêòîâ èõ 
ôèðìû.

- Мы хотели бы обратить Ваше 
внимание на то, что при реконструк-
ции предприятия не нужно забы-
вать и о второстепенных производ-
ствах, в частности, о химической 
обработке оборотного водоснабже-
ния и очистке сточных вод, - отметил 
в своем выступлении представитель 
департамента химической обработ-
ки воды Jurby Wattertech Роман По-
ярков. 

- Наша компания производит обо-
рудование для водоподготовки и 
очистки стоков, обработки котло-
вой воды и мембранных технологий, 
– продолжил он. - Jurby Wattertech 
имеет также свое производство для 
химической обработки реагентом 

снабжения более высокий коэффи-
циент упаривания, можно добиться 
сокращения количества подпиточ-
ной воды практически в два раза.
Также руководитель направления 

очистных стоков Jurby Wattertech 
предложил нашему заводу трехсту-
пенчатую систему очистки сточных 
вод.
Необходимо внедрить локальные 

установки очистки производствен-
ных стоков, провести модернизацию 
и реконструкцию уже существующих 
сооружений очистки и ввести систе-
мы доочистки воды с возвратом на 
ее оборотные циклы. 

Ш. Данбай, генеральный дирек-
тор АО «ПНХЗ»

В. Капустин, генеральный ди-
ректор АО «ВНИПИнефть»

М. Гофф, генеральный дирек-
тор компании Cal Gavin

Р. Поярков, представитель де-
партамента химической обработ-
ки воды Jurby Wattertech

А. Шакун, генеральный дирек-
тор АО НПП «Нефтехим»
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ÈÍÒÅËËÅÊÒÓÀËÜÍÛÉ ÐÅÑÓÐÑ 

Ñâîè ïðåäëîæåíèÿ â îáùåå 
äåëî ìîäåðíèçàöèè âíåñëè è 
èòàëüÿíöû. Ìû ìíîãî ïèñàëè îá 
èòàëüÿíñêîé ôèðìå ENI, íî êîí-
ôåðåíöèÿ äàëà íàì âîçìîæ-
íîñòü ïîçíàêîìèòüñÿ è ñ èõ ñîîòå-
÷åñòâåííèêàìè èç ôèðìû I.T.Ex.

Эта компания занимается инспек-
тированием и сертификацией бере-
говых и морских установок нефтедо-
бывающих компаний более 30 лет. 

надзор при производстве и монта-
же, а также технический анализ про-
дукции, измерения мер и весов, ста-
тистические измерения качества 
продукции, контроль упаковки, мар-
кировки и отгрузки. 

- Мы надеемся, что сотрудниче-
ство между Италией и Казахстаном 
будет успешным не только в про-
движении по технологии, но и с точ-
ки зрения интеллектуальных ресур-
сов, - говорит директор по развитию 
и операциям компании I.T.Ex Алес-
сандро Паризе. - Основная цель на-
шего визита – предложить ПНХЗ 
обучение местного персонала без 
привлечения иностранных рабочих. 
Самое важное в этом сотрудниче-
стве -  это доверие друг к другу меж-
ду странами и между компаниями.

 
ÏÐÎÅÊÒÛ

ËÀÒÛØÑÊÈÕ ÊÎËËÅÃ

Ó÷àñòíèêè ìåæäóíàðîäíîé 
êîíôåðåíöèè èç Ïðèáàëòèêè 
ïðèåõàëè ñþäà, ÷òîáû ïîäåëèòü-
ñÿ îïûòîì è ðàññêàçàòü î òîì, êà-
êèå øàãè íåôòÿíûå îòðàñëè äå-
ëàþò â èõ ãîñóäàðñòâå.

- Латвия входит в число стран, ко-
торые испытывают наиболее силь-
ную энергетическую зависимость, 
- рассказал президент компании 
Dinaz Николай Ермолаев. – Ведь на 
территории нашего государства нет 
нефтеперерабатывающих заводов. 
Однако потребление энергоресур-
сов в Латвии постоянно растет. На 

сегодняшний день прорабатывается 
возможность строительства нефте-
перерабатывающего завода на тер-
ритории Латвии.
Именно поэтому представите-

ли компании приехали на конфе-
ренцию в Павлодаре - точку сбора 
специалистов-нефтепереработчиков 
из разных стран.

- В ближайшие годы Казахстану 
предстоит ответственный шаг - ре-
конструкция нефтеперерабатываю-
щих заводов, - отмечает президент 
Dinaz. – У нашей же страны немно-
го другая задача – построить завод 
с нуля.

По проекту нефтеперерабатыва-
ющий завод займет площадь 130 
га. Мощность переработки на новом 
предприятии составит 7,8 млн. тонн 
в год. Современные высокотехноло-
гичные установки позволят достичь 
максимальной глубины переработки 
с качеством продукта ЕВРО-5. На но-
вом заводе планируется строитель-
ство установок деасфальтизации и 
замедленного коксования. По про-
екту, деасфальтизат будет отправ-

ляться на установку гидрокрекинга, 
а асфальтосмолистые вещества - на 
установку замедленного коксования. 
Это позволит дополнительно полу-
чить светлые нефтепродукты и него-
товый кокс, который будет использо-
ваться на заводе для производства 
электроэнергии 94 Мвт и теплоэнер-
гии, необходимой для работы пред-
приятия. Но так как потребность за-
вода в электроэнергии составит 86 
Мвт, остальные 8 Мвт будут реали-
зованы в сеть ЛатвЭнерго.
По словам коллег из Латвии, объ-

ем инвестиций в строительство неф-
теперерабатывающего завода на 
август 2010 года составит 2 млрд. 34 
млн. евро. По проекту предприятие 
должно окупить себя за семь лет.
Строительство нефтеперераба-

тывающего завода - не единствен-

Окончание.
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Большие надежды латыши возлага-
ют и на строительство терминала по 
перевалке нефтепродуктов на тер-
ритории рижского порта. Терминал 
предназначается для отгрузки и хра-
нения нефтепродуктов. Его общий 
грузооборот составит 10 млн. тонн 
в год. Также на территории рижско-
го порта планируется строительство 
резервуарного парка из 16 совре-
менных 20 метровых по высоте ре-
зервуаров.

Dinaz - одна из крупнейших в Лат-
вии нефтяных компаний, установи-
ла прочные партнерские отношения 
с нефтеперерабатывающими заво-
дами России, Белоруссии и партне-
рами в странах ЕС. Следующий шаг 
– переговоры с Казахстаном и об-
суждение выхода на балтийский ры-
нок нефтепродуктов.

ÐÅÇÞÌÅ

Два дня для конференции такого 
уровня – срок сравнительно неболь-
шой, ведь за это время нужно успеть 

многое: наладить связи, обсудить 
возможности сотрудничества и, ко-
нечно же, познакомиться с досто-
примечательностями нашего горо-
да.
Во второй день работы конферен-

ции состоялись круглые столы, на 
которых их участники в более тес-

ном кругу обсудили перспективы и 
возможности партнерства. Как сло-
жатся дальнейшие отношения меж-
ду ведущими компаниями из разных 
стран и нашим предприятием, пока-
жут время и более детальные проек-
ты.

Светлана Винюкова

ÓÂÀÆÀÅÌÛÅ 
ÇÀÂÎÄ×ÀÍÅ!

Все ближе 
к нам большой 

праздник -  65-
летие  Великой 

Победы.
В преддверии этой юбилейной 

даты нам бы хотелось расска-
зать о ваших родных, чьи жизни 
опалила война в рубрике «Близ-
кие герои». Мы уверены, что со-
временникам Победы было и 
есть, что рассказать вам. При-
несите ваши семейные военные 
хроники – в письмах, фотогра-
фиях и рассказах ваших бабушек 
и дедушек, и мы опубликуем эти 
истории жизни в майском номере 
«Нефтепереработчика».

Обращайтесь в редакцию по 
телефону – 396133 или по элек-
тронной почте news@pnhz.kz

Ждем ваших откликов!

I.T.Ex принимала участие в разра-
ботке крупнейших международных 
проектов создания береговых и мор-
ских нефтедобывающих установок 
в Европе, Средиземноморском бас-
сейне, Азии, на Ближнем Востоке, 
в Персидском Заливе, Каспийском 
море, странах бывшего СССР, Се-
верной и Южной Америке, Африке и 
Океании. 

По словам делегатов, I.T.Ex помо-
гает предприятиям всего мира усо-
вершенствовать подготовку инспек-
торов и контролеров. Кроме того, в 
список услуг, которые предлагают 
итальянские гости, входят проекти-
рование и оказание услуг в области 
качества. К ним относятся провер-
ки и инспекции, контроль процессов, 

А. Паризе, директор по разви-
тию и операциям компании I.T.Ex

Н. Ермолаев, президент компа-
нии Dinaz


